



CONSEJO SOCIAL
DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

Acta de la primera sesión ordinaria del Consejo Social celebrada en la ciudad de Guadalajara, Jalisco; el día lunes 21 de junio de 2010, en la Sala de Exrectores de la Rectoría General de la Universidad de Guadalajara.

Asistentes:

- ✓ **Mtro. José Antonio Cabello Gil**, representante del Gobierno del Estado de Jalisco.
- ✓ **Dr. César Octavio Monzón**, representante del Consejo General Universitario y Rector del CUCEI¹.
- ✓ **Mtra. Ruth Padilla Muñoz**, Directora General del SEMS².
- ✓ **Mtro. Roberto López González**, Secretario General del STAUdeG³.
- ✓ **César A. Barba Delgadillo**, Presidente de la FEU⁴.
- ✓ **Lic. Carlos Arroyo Paz**, Asesor de la Notaría Pública Núm. 55, representante de los padres de familia.
- ✓ **Dr. José María Murià Rouret**, Investigador de El Colegio de Jalisco.
- ✓ **Mtro. Julio A. Santillán Becerra**, Presidente de la Benemérita Sociedad de Geografía y Estadística.
- ✓ **Dr. Horacio Padilla Muñoz**, Presidente del Patronato del Acervo Cultural del Hospital Civil de San Miguel de Belén.
- ✓ **Mtro. José de Jesús Gutiérrez Rodríguez**, Federación Jalisciense de Colegios, Academias y Asociaciones profesionales.
- ✓ **Mtro. Jesús Netzahualcóyotl Martín del Campo Moreno**, Presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Jalisco, A.C.
- ✓ **Dr. José Luis Trejo Gallegos**, Presidente de la Asociación Médica de Jalisco.
- ✓ **Lic. Francisco Arroyo Jiménez**, en representación del Lic. Miguel Alfaro Aranguren, Presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara.
- ✓ **Lic. Pablo Lemus Navarro**, Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Guadalajara.
- ✓ **Lic. Manuel Herrera Vega**, Coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco A.C.
- ✓ **Lic. Adalberto Ortega Solís**, Miembro de la Legión de Honor Nacional de México.
- ✓ **Lic. Antonio Álvarez Esparza**, Secretario General de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos.
- ✓ **Lic. Francisco Javier González García**, Cónsul Honorario de la República de Corea.

¹ Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías.

² Sistema de Educación Media Superior

³ Sindicato de Trabajadores Académicos de la UdeG

⁴ Federación de Estudiantes Universitarios



CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

- ✓ **Lic. José Trinidad Padilla López**, Presidente de la Comisión de Educación y Servicios Educativos de la Cámara de Diputados, Ex-Rector de la Universidad de Guadalajara.

Invitados especiales:

- ✓ **Dr. Marco Antonio Cortés Guardado**, Rector General de la Universidad de Guadalajara.
- ✓ **Dr. Miguel Ángel Navarro Navarro**, Vicerrector Ejecutivo de la Universidad de Guadalajara.
- ✓ **Lic. José Alfredo Peña Ramos**, Secretario General de la Universidad de Guadalajara.
- ✓ **Mtro. Enrique Javier Solórzano Carrillo**, Coordinador de Vinculación y Servicio Social.
- ✓ **Mtra. Gloria Angélica Hernández Obledo**, Secretaria Técnica de la Rectoría General y del Consejo Social.

Orden del día

1. Lista de presentes y declaración de quórum legal.
2. Lectura y aprobación de la orden del día
3. Bienvenida por parte del Rector General
4. Presentación de los integrantes del Consejo Social
5. Toma de protesta e instalación del Consejo Social
6. Elección del presidente, de los vicepresidentes, secretario de actas y coordinadores de comisiones permanentes.
7. Asuntos varios

Desarrollo

1. Lista de presentes y declaración de quórum legal.

Siendo las 09:23 horas, del lunes 21 de junio de 2010, dio inicio la sesión del Consejo Social de la Universidad de Guadalajara, en la Sala de Exrectores de la Rectoría General, con la lista de presentes. Una vez comprobada la asistencia de la mayoría de sus integrantes se constituyó quórum legal para iniciar la sesión.



CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

2. Lectura y aprobación del orden del día

A continuación, el Presidente Francisco Javier González García declaró instalada la sesión y sometió a la asamblea la propuesta del Orden del Día, la que después de la inclusión del punto 5. Toma de Protesta -solicitada por el Mtro. José Antonio Cabello Gil, y que sí se encontraba asentada en la convocatoria-, fue aprobada en votación económica.

3. Bienvenida por parte del Rector General

Inmediatamente se procedió a desarrollar el tercer punto, otorgando la palabra al Dr. Marco Antonio Cortés Guardado, Rector General de la Universidad de Guadalajara, quien en su turno dio la bienvenida a los nuevos integrantes del Consejo Social; en nombre de la comunidad universitaria les expresó su agradecimiento por aceptar integrar el Consejo Social, y enfatizó: “estamos muy reconocidos”, porque los miembros del órgano colegiado son representantes desde posiciones importantes, del liderazgo social, profesional, económico, empresarial; representan la opinión de los jaliscienses; “por conducto suyo la Universidad de Guadalajara puede conocer las demandas de nuestro entorno, todos ustedes, este consejo, son un canal imprescindible de comunicación con la sociedad, son un vínculo estratégico para conocer los caminos que nos conduzcan hacia una mayor capacidad de respuesta a los requerimientos de la sociedad, también para asegurar en el mediano y en el largo plazo, la pertinencia de las acciones, programas y proyectos de la Universidad”. Dijo que este organismo consultivo de la máxima autoridad, el Consejo General Universitario de la Universidad de Guadalajara, actúa como instrumento para rendir cuentas claras a los jaliscienses y abrirse al escrutinio y a la evaluación crítica de la sociedad que la opinión pública haga de nuestro quehacer; que es muy importante el papel de este organismo en la búsqueda de fuentes complementarias de apoyo y de financiamiento a los programas” y para hacerlo correctamente, asegurando el honesto uso de los fondos públicos que recibe la Universidad de Guadalajara.

Agregó que “Por la calidad de todo lo que ustedes representan, por su profesionalismo, por su prestigio personal, en la sociedad jalisciense, yo estoy seguro de que este organismo habrá de cumplir sus funciones con mucha calidad, con mucha eficiencia y también con mucha eficacia, en beneficio de nuestra institución, pero también en beneficio de la sociedad de Jalisco a la que nos debemos”. Reiteró asimismo el agradecimiento y el reconocimiento de la comunidad universitaria, por lo que representan y por lo que significan los consejeros.



CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

4. Presentación de los integrantes del Consejo Social

El Presidente dio paso al cumplimiento del cuarto punto del orden del día y los miembros del Consejo Social se presentaron a sí mismos, incluso los invitados especiales.

Terminado este punto el Presidente, Francisco Javier González García, tomó la palabra para agradecer la oportunidad de haber servido al Consejo Social que en esta sesión renovarían sus directivos, hizo mención especial de su gratitud al Lic. José Trinidad Padilla López, en cuyo rectorado inició su gestión como miembro del Consejo; al Lic. José Alfredo Peña Ramos, Secretario General y al Rector General, Marco Antonio Cortés Guardado, así como a los demás miembros del organismo quienes lo acompañaron en su trayecto como presidente, y por haber tenido la oportunidad de servir a su universidad.

5. Toma de protesta e instalación del Consejo Social

Posteriormente y en cumplimiento del quinto punto del orden del día, el Rector General tomó la protesta a los nuevos integrantes del Consejo Social.

6. Elección del presidente, de los vicepresidentes, secretario de actas y coordinadores de comisiones permanentes

Acto seguido los consejeros fueron invitados a proponer candidatos para la presidencia del organismo, a lo que la Mtra. Ruth Padilla propuso al Lic. Adalberto Ortega Solís para el cargo de presidente, no sin exponer los motivos que la animaron a hacer esta moción: su trayectoria profesional impresionante, profesor de la Universidad de San Pablo en España y como universitario, propuesta que fue apoyada por el Dr. César Octavio Monzón, quien confió en que el Lic. Ortega Solís puede dirigir de forma adecuada el Consejo Social; pidió la palabra el Lic. José Trinidad Padilla López, quien se sumó a la propuesta de la Mtra. Ruth Padilla, y ratificó lo que “se ha dicho del Lic. Ortega Solís”, porque en el pasado ya ha cumplido funciones de esa naturaleza y ha sido un universitario muy vinculado con el sector social y profesional de nuestro Estado, puede cumplir con esa labor de mediación en el Consejo, además hizo un reconocimiento al presidente saliente, Francisco González García, con quien coincidió siendo rector, dando testimonio de su entrega, de su profesionalismo y la atingencia con que dirigió al organismo, y le expresó que es un sentimiento compartido con empresarios, profesionistas y personajes vinculados con la Universidad, con los demás integrantes del Consejo, y que es motivo de orgullo haber cumplido esta trayectoria en el Consejo Social.



CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

El propio Presidente saliente respaldó al propuesto Adalberto Ortega Solís para sucederlo y abundó en señalar que éste ha demostrado gran calidad profesional, en el ámbito jurídico, en la docencia, y en su desempeño notarial, además como presidente del notariado nacional. “Para nosotros los empresarios de Jalisco, Adalberto representa a uno de los abogados más prominentes de este Estado, la sociedad civil se puede sentir bien representada por un hombre de la calidad profesional a quien no podemos poner en duda por su enorme amor por esta Universidad”.

Se pidió la votación para elegir al Presidente y por unanimidad fue designado para este nuevo periodo el Lic. Adalberto Ortega Solís.

Al representante de la Federación de Estudiantes Universitarios, César Barba, le fue concedida la palabra para proponer como candidato para Vicepresidente de Planeación, al Dr. César Octavio Monzón, por su amplia trayectoria en organismos de planeación de la Universidad, dando los mejores resultados por su pasión y dedicación, pensando siempre en estrategias interesantes que logren un mejor desarrollo de la Universidad, y porque tuvo una brillante gestión en su encargo como director de una de las divisiones más importantes, la de Ciencias Básicas, del Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías, llevándola a los primeros planos de la investigación en el ámbito nacional, y expuso esos motivos como suficientes para respaldar su nominación. Después de ello, el Presidente saliente solicitó más propuestas y al no ser presentadas, pidió que se votara por el propuesto, quien fue electo por unanimidad.

El Lic. Adalberto Ortega Solís, continuando con las propuestas de vicepresidentes, mencionó que para la vicepresidencia de vinculación era idóneo designar a alguien procedente de la iniciativa privada y postuló al Lic. Pablo Lemus Navarro a ese cargo. No hubo más candidaturas, por lo que se procedió a votar, y por unanimidad fue electo como Vicepresidente de Vinculación.

El Presidente del Consejo solicitó que los demás cargos fueran designados en posterior ocasión, cuando el nuevo presidente tomara posesión de su nuevo cargo y la elección pudiera realizarse con más tiempo.

7. Asuntos varios

Quien agregó que era posible pasar al siguiente punto del orden del día, asuntos varios, ocasión en la que se permitió al Rector General tomar la palabra, para sumarse al reconocimiento a la labor del Lic. Francisco González García como presidente del Consejo Social, a quien se refirió como universitario y empresario muy importante, quien participa



CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

además solidariamente en otros espacios de la Universidad de Guadalajara, como el Centro Cultural Universitario donde mantiene una presencia relevante; dijo que ha sido testigo y ha trabajado con la Universidad en la reforma universitaria, desempeñándose con prudencia, lealtad institucional, visión; dio testimonio de que al presidente saliente le tocó realizar un trabajo valiosísimo durante una gestión en tiempos difíciles para la institución; finalmente le agradeció la labor que desarrolló por el organismo colegiado.

Después de esta intervención el Lic. Francisco González García cedió la silla al nuevo Presidente, el Lic. Adalberto Ortega Solís, quien agradeció que lo hubiesen electo Presidente del Consejo Social y mencionó que tiene un gran agradecimiento a su Universidad, que ha permanecido 51 años vinculado a la Universidad de Guadalajara después de haber egresado de la carrera de Derecho; que actualmente se encuentra jubilado y sin embargo sigue ejerciendo su profesión de abogado, que sabe en qué consiste esta responsabilidad, ya que es la segunda vez que ocupa el cargo; agradeció al presidente saliente que haya aceptado la designación, su entrega, su trabajo, su discreción y su institucionalidad.

También resaltó que para el Consejo Social es necesario trabajar más intensamente por la vinculación, pues aunque es una aspiración muy importante del órgano, no siempre se ha trabajado por ella en la forma que es necesaria, dijo que el Consejo está llamado a proponer programas y proyectos a la Universidad y que entre ellos el prioritario es la vinculación, pues siempre se ha hablado de la vinculación empresa-universidad, pero ha quedado en el tintero esa acción, y así le ha sucedido a todas las universidades y a todos los consejos, y que en esta responsabilidad deben encararse los retos de la vinculación con los sectores social y productivo; agregó que el importante número de investigadores requieren que sus investigaciones y sus hallazgos sean promovidos y reconocidos por la Universidad y por el Consejo Social, que sea respetada su propiedad intelectual, y que a través de esta tarea la institución obtenga ingresos para la educación superior. Agradeció la confianza a las autoridades, a los miembros del Consejo y a la comunidad universitaria y señaló que la cobertura educativa es un gran reto para la Universidad, porque hay muchísimos jóvenes que desean estudiar y no tienen para pagar sus estudios en las universidades privadas y que está intensificada la demanda de educación superior; que una de las mayores realizaciones de la institución es la Red Universitaria y se comprometió a trabajar intensamente como presidente del Consejo Social, para mantener relación con los presidentes de los consejos sociales de los centros universitarios y del Sistema de Educación Media Superior de Jalisco, para que en común se realice la búsqueda de la vinculación.

Instó a los miembros del Consejo a conocer el marco normativo que rige al Consejo Social, como lo son los textos de la Ley Orgánica, el Estatuto general de la Universidad de Guadalajara y el Reglamento específico del Consejo.



CONSEJO SOCIAL
DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

En este punto de asuntos varios, el representante del Gobierno del Estado solicitó información sobre lo que se ha hecho en anteriores consejos y solicitó que se le enviaran las actas de anteriores sesiones a todos los integrantes, para enterarse de los antecedentes del trabajo del organismo; se le concedió la palabra a la Secretaria Técnica de la Rectoría General, la Mtra. Gloria Angélica Hernández Obledo, quien ofreció enviar la información solicitada.

El Dr. Horacio Padilla Muñoz hizo una breve reseña histórica de cuáles han sido los principales trabajos realizados por el Consejo –desde 1995- y recordó al primer presidente, el Ing. Jorge Matute Remus. Manifestó su reconocimiento a quienes han participado en este órgano, su aprecio por el trabajo que se debe desarrollar en el mismo; expuso que entre los integrantes se encuentran José María Murià, Antonio Álvarez Esparza y él mismo como los decanos de este cuerpo colegiado.

El Rector General pidió la palabra para externar un reconocimiento a los integrantes del Consejo, por elegir al nuevo presidente, señaló que la renovada visión del nuevo presidente dará buenos resultados y le auguró buenas perspectivas a esta gestión del organismo; hizo un reconocimiento a los vicepresidentes por haber asumido esos cargos, porque hay una preocupación muy sentida de que la Universidad esté más cerca de la agenda de los empresarios en materia de innovación tecnológica y de apoyo institucional en los proyectos que manejan los empresarios, y que la juventud y la frescura del Lic. Pablo Lemus Navarro redundará en una participación dinámica.

César Barba pidió que el material informativo que se les enviara a los consejeros fuera en modo electrónico para evitar el gasto de papel.

A las 10:35 horas el Presidente, Lic. Adalberto Ortega Solís, dio por concluida la instalación del Consejo Social y la primera sesión ordinaria de 2010.

Guadalajara, Jalisco, a 21 de junio de 2010


Licenciado Adalberto Ortega Solís
Presidente del Consejo Social

